

Jueves 24 de Septiembre del 2009

Última modificación 25.09.2009

El Financiero Sistema financiero global, sin una medicina a la vista

Viridiana Mendoza Escamilla La cumbre del Grupo de los 20 (G-20) en Pittsburgh (EU), que inicia hoy, no traerá cambios concretos en materia de regulación, supervisión u operación del sistema financiero mundial. El reto ahora será pasar de la diplomacia a las acciones; sin embargo, el panorama apunta a que los cambios en la regulación del sistema financiero, el combate al riesgo de paraísos fiscales y medidas proteccionistas tardarán en materializarse. Alfredo Coutiño, analista de Moody's Economy.com, y Sergio Martín Moreno, director de estudios económicos de HSBC, coinciden en que las reformas tardarán al menos un par de años para verse reflejadas en la operación del sistema. En entrevista con EL FINANCIERO, Coutiño dice que "se trata de un proceso largo, donde las cumbres significarán únicamente progresos lentos". Economía de EU seguirá débil

WASHINGTON, DC, 23 de septiembre.- La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos mantuvo ayer su tasa directriz en casi cero y anunció, además, que mantendrá su esfuerzo de un billón de dólares para apuntalar una frágil economía, la cual, estimó, muestra claras señales de recuperación. Como estaba previsto, el Comité de Política Monetaria de la Fed (FOMC, por sus siglas en inglés) dejó la tasa básica en una banda de flotación entre 0 y 0.25 por ciento, fijada a mediados de diciembre. "Las informaciones recibidas luego de la reunión del FOMC de agosto permiten pensar que la actividad económica se recuperó, luego de su grave caída", indicó el Comité en el comunicado final, en el que da cuenta de la reunión de dos días efectuada en Washington Hay riesgos de inestabilidad política: FMI

Eduardo Jardón Las condiciones financieras en el mundo han mejorado, y el motor de crecimiento arrancó de nuevo, pero existen riesgos de inestabilidad política, principalmente en países donde prevalece la pobreza y no cuentan con sistemas adecuados de seguridad social. Así lo afirmó Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), durante su participación en la Cumbre Global de Liderazgo Creativo. El funcionario señaló que los indicadores sociales en diversos países se están deteriorando. En muchas zonas, dijo, no sólo está en juego un mayor desempleo o un menor poder adquisitivo, también la vida y la muerte. Continúa inercia en el gasto público

Viridiana Mendoza Escamilla El gasto programable de México en 2010 presentará un aumento de 1.3 por ciento real, lo cual evidencia que los ahorros propuestos por la Secretaría de Hacienda son menos significativos de lo anunciado. Así lo señala un reporte de Bank of America Securities-Merrill-Lynch (BAS-ML), que destaca que las reducciones al gasto fueron programadas únicamente para 2009. De acuerdo con el documento, "la fuerte inercia en el gasto y la falta de mecanismos de disciplina fiscal más fuertes por parte del Estado y de nivel municipal continuarán siendo fuentes de preocupación en 2010". Para los analistas de BAS-ML, el impuesto de 2 por ciento a todos los bienes constituye uno de los pasos iniciales para ampliar la base tributaria y restar la presión sobre contribuyentes cautivos. No obstante, subraya que la propuesta no considera un reajuste en el Impuesto al Valor Agregado (IVA) ni la eliminación de privilegios fiscales. Falló el modelo económico: Eric Maskin

Ivette Saldaña Falló el modelo económico mundial, pues a pesar de que la globalización elevó el nivel promedio de ingresos, incrementó la iniquidad y la desigualdad entre ricos y pobres, situación que debe atenderse en el próximo "camino" económico que se trace, afirmó el premio Nobel de Economía 2007 Eric Maskin. En entrevista con EL FINANCIERO expuso que hacia delante deberán tomarse en cuenta los siguientes aspectos: Atender a los más pobres, para así reducir las diferencias con los ricos; tener como prioridades la educación y la capacitación de la población, porque así los marginados alcanzarán las mismas oportunidades que los ricos, y aplicar un sistema regulatorio para evitar otra crisis como la que se vive. Pierden empleo más de un millón de latinos por recesión en EU

WASHINGTON, 23 de septiembre.- Más de un millón de trabajadores latinos han perdido su empleo desde el inicio de la recesión en Estados Unidos, en diciembre de 2007, dijo hoy la presidenta del Consejo Nacional de La Raza (NCLR), Janet Murguía. Los latinos "han experimentado el mayor incremento del desempleo que cualquier otro grupo", aseveró. Así, advirtió, unas 400 mil familias hispanas podrían perder sus casas por los embargos hipotecarios. Murguía presentó su testimonio ante el Comité de Supervisión y Reforma del Gobierno de la Cámara de Representantes, durante la audiencia titulada "La depresión silenciosa: cómo enfrentan las minorías la desaceleración económica". La producción mundial de alimentos debe aumentar 70% para 2050: FAO

MILÁN, Italia, 23 de septiembre.- El mundo tendría que producir un 70 por ciento más de comestibles para 2050 si quiere alimentar a dos mil 300 millones de personas más, dijo hoy la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés). Se estima que la demanda mundial de cereales para humanos y animales crezca hasta tres mil millones de toneladas en 2050, y además podría aumentar por la industria de los biocombustibles, dijo en un comunicado. La producción anual de cereales tendría que subir en casi mil millones de toneladas, desde las dos mil 100 millones actuales, para cumplir con la proyección de la demanda de alimentos y piensos en 2050. Debe continuar el Programa de Preservación del Empleo: SNIM

Mariana Otero-Briz Debido a que la industria exportadora es sumamente dependiente de las situación económica externa, y su estabilidad no está sujeta a las políticas internas, el Programa de Preservación del Empleo o de Paros Técnicos debería ser permanente. José Luis Carazo Preciado, secretario general del Sindicato Nacional de la Industria

Metalmecánica (SNIM), dijo que de mantenerse el mecanismo, pero haciendo más accesibles los recursos, se generaría una mayor estabilidad en el empleo del sector, así como opciones a los empleadores ante otra posible caída de la demanda. Señaló que aún no hay indicios claros de una recuperación; por el contrario, recientemente se tocó fondo respecto a los recortes de personal y la suspensión temporal de labores. El Reforma Cotiza dólar al menudeo en 13.57 pesos

Sandra Reyes Ciudad de México (24 septiembre 2009).- El dólar alcanzó este jueves un precio de 13.57 pesos, su mayor cotización desde el 3 de septiembre, cuando se ubicó en 13.64 pesos por divisa. En las ventanillas de Banamex, el dólar se compra en 13.15 pesos y se vende en 13.57 pesos, un alza de 13 centavos respecto al cierre previo. En operaciones interbancarias la divisa se negocia en 13.50 pesos a la venta, un alza de 22 centavos. El peso mexicano extendió las pérdidas frente al dólar por una serie de factores como la culminación de la subasta de dólares y las expectativas sobre la aprobación del paquete fiscal. "Junto con los temores que existen respecto a la aprobación del paquete fiscal por parte del Congreso, también se suma que la otra semana será muy importante por la culminación de la subasta de dólares diaria y el cierre del trimestre", dijo un directivo de mesa de cambios. Baja inflación anual a 5%

Juan Carlos Orozco Ciudad de México (24 septiembre 2009).- Durante la primera quincena de septiembre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) creció 0.39 por ciento, respecto a la quincena previa, y la tasa de inflación anual tocó el piso de 5 por ciento, de acuerdo con estadísticas del Banco de México. El avance quincenal del INPC fue el menor de los últimos 3 años para el mismo lapso. La desaceleración del crecimiento de los precios estuvo determinada por la baja en de algunos percederos como plátano y aguacate, así como la disminución de tarifas del transporte aéreo, servicios profesionales y electricidad. Critican expertos plan económico

Diana Saavedra y Jessika Becerra Ciudad de México (24 septiembre 2009).- El paquete económico de 2010, en el que el Gobierno propone la creación de nuevos impuestos y el incremento a otros fue criticada por expertos que aseguran que en caso de aprobarse se generarían efectos negativos en la economía mexicana. Para Eric Maskin, Premio Nobel de Economía 2007, la iniciativa del Ejecutivo desalentaría la producción y por consiguiente habría menos ingresos y más pobres. Tras su participación en la Semana de la Ciencia y la Innovación 2009 aseguró que un incremento tendría lugar sólo hasta que la economía esté estable o en recuperación, pues la reducción temporal permite más ingresos, producción y gasto, que son los elementos que movilizan el sistema económico de cualquier país. Publican estatuto orgánico de Pemex

Alma Hernández Ciudad de México (24 septiembre 2009).- El Ejecutivo publicó este jueves el estatuto orgánico de Petróleos Mexicanos, con el cual se establece la estructura, bases de la organización y funciones administrativas de la empresa, así como las atribuciones y reglas internas de su Consejo de Administración. La estructura de Pemex está conformada por la dirección general, de la cual dependen cuatro direcciones corporativas: Finanzas, Administración, Operaciones y la oficina del Abogado General, la Gerencia de Comunicación Social y el Órgano Interno de Control. De acuerdo con la publicación del Diario Oficial, serán facultades del Consejo de Administración las de establecer criterios de disciplina presupuestaria a Pemex y sus organismos subsidiarios. Cae petróleo a dls. 66 por demanda débil

Londres, Gran Bretaña (24 septiembre 2009).- El petróleo caía más de 2 dólares, hacia los 66 dólares por barril, este jueves, debido a que un sorpresivo salto en los inventarios de crudo y de productos estadounidenses despertó dudas de que los precios puedan haber subido más que los fundamentos de demanda. Los precios del crudo se encaminaban a caer casi 7 por ciento en la semana. El crudo estadounidense para entrega en noviembre caía 2.68 dólares, a 66.29 dólares el barril, tras caer a un mínimo de 65.79 dólares. El crudo Brent de Londres perdía 2.45 dólares, a 65.54 dólares el barril. Los datos semanales de la Administración de Información de Energía mostraron ayer que los inventarios comerciales de crudo subieron 2.8 millones de barriles, contra las expectativas de los analistas, que habían pronosticado una caída de 1.5 millones de barriles.

Pide FMI mantener estímulos económicos

París, Francia (24 septiembre 2009).- Los líderes de los países del Grupo de los 20 (G20) reunidos en Pittsburgh deben asegurar que las medidas de estímulo para impulsar la frágil economía mundial se mantengan vigentes hasta que el mercado laboral mejore, dijo este jueves el director del Fondo Monetario Internacional (FMI). "Debemos seguir pisando el acelerador hasta que estemos seguros de que el desempleo se modera", dijo Dominique Strauss-Kahn a la emisora radial Europe 1 en una entrevista. "Las medidas de estímulo que se han implementado deben continuar", afirmó. Los Gobiernos y los organismos internacionales como el FMI han actuado como bomberos, inyectado miles de millones de dólares para controlar la crisis económica mundial que comenzó el año pasado, afirmó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73830.html> Informalidad amortigua al desempleo

Manuel Lombera Martínez La economía informal y la migración a Estados Unidos evitan que la tasa de desempleo en México sea mayor, afirmó José Antonio Cerro, investigador del Departamento de Estudios Empresariales de la Universidad Iberoamericana. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó el martes que en agosto la desocupación alcanzó a 6.28% de la población en edad de trabajar. Pero las condiciones serían peores si 10% de la población de México no viviera en Estados Unidos, destacó Cerro durante el coloquio El Comercio Exterior y la Gestión Aduanal en el siglo XXI, organizado por la Asociación de Agentes Aduanales del Aeropuerto de México (Aadam), el

Centro de Investigación Aduanera y de Comercio Internacional y la UNAM, en la ciudad de México. Como sea, las oportunidades laborales en Estados Unidos tampoco son óptimas para los migrantes mexicanos, pues durante el primer semestre de 2009 las remesas cayeron 11.94% en relación con el mismo periodo del año anterior, informó el catedrático de la Universidad Iberoamericana.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73836.html>

Banco Mundial solicita más participación de AL

SAO PAULO.— El Banco Mundial (BM) quiere que economías emergentes como Brasil, China, Rusia, India y México tengan una mayor participación en el seno del organismo, afirmó en Sao Paulo la vicepresidenta para América Latina y el Caribe de la institución, Pamela Cox. «Brasil tiene una voz importante en el Banco Mundial, pero es una política de nuestro presidente, Robert Zoellick, y de los gobernadores ampliar la participación que tienen países como Brasil, China, Rusia, India y México», afirmó Cox en declaraciones a EFE. Los mecanismos para ampliar esa participación serán discutidos los próximos 6 y 7 de octubre en Estambul, Turquía, durante una reunión conjunta del BM y el Fondo Monetario Internacional (FMI), aseguró la funcionaria. Cox participó ayer en la apertura de la Conferencia Anual sobre Contabilidad y Responsabilidad para el Crecimiento Económico Regional en América Latina (Crecer 2009), que se celebrará hasta el viernes en Sao Paulo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73832.html>

La competitividad del país mejora: Economía

Manuel Lombera Martínez La competitividad del país detonará la inversión extranjera sin importar en que términos se apruebe el paquete fiscal propuesto por el Ejecutivo al Congreso, afirmó el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. El 8 de septiembre, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Agustín Carstens, presentó una propuesta fiscal que considera incrementar el ISR de 28% a 30%, cobrar un Impuesto Empresarial de Producción y Servicios (IEPS) de 4% a las telecomunicaciones y un impuesto de 2% al consumo. «Independientemente del paquete fiscal, (México) ha mejorado su competitividad y con seguridad atraerá inversiones», afirmó el titular de Economía durante el Foro Económico de la Comunidad de Madrid en México. Destacó que en el estudio Doing Business 2010 del Banco Mundial, sobre competitividad para operar negocios, México mejoró 24 escalones en el renglón de facilidad para pagar impuestos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73838.html>

El riesgo país y los impuestos

Ricardo Jiménez El riesgo país de México se vería seriamente afectado hacia finales de este año si la propuesta del gobierno federal, de incrementar e introducir nuevos impuestos, fuera rechazada por la Cámara de Diputados. El gravamen más importante es el llamado «impuesto contra la pobreza», que consiste en recaudar 2% del consumo general aplicado en todos los bienes y servicios. En estos momentos, el riesgo país se encuentra en un nivel de 180 puntos, es decir 172 puntos por debajo de la cifra registrada a principios de año, en donde el nivel de riesgo se encontraba en los 352 puntos. El mejor nivel alcanzado por este indicador fue el primero de junio de 2007, cuando reportó una cifra de 70 puntos, casi similar al mostrado en Chile, que reportó un dato de 61 puntos. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/24/desaceleracion-mexicana-cerca-tocar-fondo-conference-board>

Desaceleración mexicana cerca de tocar fondo: Conference Board

En julio pasado, los índices anticipado y coincidente para México crecieron 1.3 y 0.4%, en ese orden, lo que sugiere que la desaceleración de la actividad económica podría estar tocando fondo, y que las condiciones pueden mejorar en el corto plazo, destacó The Conference Board. El organismo de análisis estadounidense señaló que el índice anticipado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía en el muy corto plazo, se incrementó por quinto mes consecutivo en julio. Al dar a conocer los Indicadores cíclicos económicos de México, expuso que el índice anticipado aumentó 10.3% entre enero y julio del 2009, un cambio brusco respecto a la disminución de 17.5% durante los seis meses anteriores.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/24/sube-inflacion-039-primera-quincena-septiembre>

Sube inflación 0.39% en primera quincena de septiembre

Los precios al consumidor de México subieron un 0.39% en la primera quincena de septiembre, informó el Banco de México, una variación en línea a la esperada por el mercado. Analistas pronosticaban un aumento del 0.40% en el índice general de precios al consumidor en promedio y del 0.39% en la mediana, según un sondeo de Reuters MEX17 entre

20 especialistas.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/24/peso-cae-golpeado-cifras-eu>

Peso cae golpeado por cifras de EU

El peso se depreció el jueves 1.68%, según el precio final del Banco de México, golpeado por una inesperada baja de las ventas de casas usadas en Estados Unidos en agosto, que minó la confianza en la recuperación de la mayor economía del mundo. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda mexicana retrocedió 22.80 centavos a 13.5275/13.5330 unidades por dólar. Según datos del Banco de México, el peso osciló durante la jornada entre 13.3770 y 13.5330 unidades por dólar.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/24/bmv-cae-linea-mercados-mundiales>

BMV cae en línea con mercados mundiales

La Bolsa mexicana caía el jueves, tras la publicación de un dato que mostró que la venta de casas usadas en Estados Unidos cayó imprevistamente en agosto, lo que provocó una ola vendedora en los mercados internacionales. El principal índice de la Bolsa, el IPC, bajaba 1.03% a 28,662.17 puntos, reaccionando también negativamente a la noticia de que los principales bancos centrales del mundo recortarán liquidez en los sistemas financieros. La Asociación Nacional de Agentes Inmobiliarios estadounidense dijo que sus ventas de casas usadas bajaron 2.7% a una tasa anual de 5.10 millones de unidades, desde las 5.24 millones de unidades reportadas en julio.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/24/desaceleracion-mexicana-cerca-tocar-fondo-conference-board>

Desaceleración mexicana cerca de tocar fondo: Conference Board

En julio pasado, los índices anticipado y coincidente para México crecieron 1.3 y 0.4%, en ese orden, lo que sugiere que la desaceleración de la actividad económica podría estar tocando fondo, y que las condiciones pueden mejorar en el corto plazo, destacó The Conference Board. El organismo de análisis estadounidense señaló que el índice anticipado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía en el muy corto plazo, se incrementó por quinto mes consecutivo en julio. Al dar a conocer los Indicadores cíclicos económicos de México, expuso que el índice anticipado aumentó 10.3% entre enero y julio del 2009, un cambio brusco respecto a la disminución de 17.5% durante los seis meses anteriores.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/23/convalecera-pib-hasta-2011-banxico>

Convalecerá PIB hasta 2011: Banxico

La producción mundial de los próximos dos años no volverá a ser igual al registrado antes de la crisis, advirtió el economista del Banco de México, Manuel Ramos Francia. "El rebote de la afectación por la crisis arrojará un crecimiento económico menor al previo, probablemente en el año 2010 y el 2011", estimó. Al participar en un seminario organizado por Bulltick Capital Markets, para hablar sobre el origen de la crisis mundial, el funcionario observó que los desequilibrios macroeconómicos mundiales han tenido un profundo impacto en las economías desarrolladas y emergentes.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/24/mexico-buscara-impulsar-recapitalizacion-bid>

México buscará impulsar recapitalización del BID

México, España y Argentina coincidieron en impulsar la recapitalización del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en el marco de la Cumbre del G-20 que inicia esta tarde en Pittsburgh. Asimismo, en la importancia de promover medidas para enfrentar el cambio climático y en el que el financiamiento es uno de los principales temas para alcanzar un consenso en la reunión que habrá sobre el tema en Copenhague, en diciembre próximo.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/23/mejor-medicina-social-generar-empleo-canacintra>

La mejor medicina social es generar empleo: Canacintra

La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) consideró necesario realizar ajustes a las políticas públicas que permitan reactivar el mercado interno, que aseguren el empleo y que fortalezcan a las empresas, a la industria y al país en su conjunto. El presidente del organismo sectorial, Miguel Marón, dijo que es el momento de aplicar políticas proactivas para generar trabajos, "porque la mejor medicina social frente a una crisis es crear puestos de trabajo y eso es precisamente lo que los empresarios hacemos mejor cuando tenemos el marco adecuado y las reglas claras". La prioridad debe ser un desarrollo de largo plazo, con menos discurso y más reformas estructurales, de

manera que los ajustes en las políticas públicas en materia económica recobren vigor y fortaleza nacional, argumenta. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/09/24/el-dolar-se-cotiza-en-13-51-pesos-a-la-venta-en-bancos/>

El dólar se cotiza en 13.51 pesos a la venta en bancos

México, DF. El dólar se cotiza en 13.51 pesos a la venta y en 13.11 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana el dólar libre se vende hasta en 13.18 pesos, en tanto que el menor precio a la compra es de 13.08 pesos. En promedio, la divisa estadounidense se vende en 13.16 pesos y se compra en 13.10 pesos en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM).

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/09/24/suben-0-39-precios-al-consumidor-en-primera-quincena-de-septiembre-bdem/> Precios subieron 0.36% en la primera quincena de septiembre: BdeM México, DF. Los precios al consumidor de México subieron un 0.39 por ciento en la primera quincena de septiembre, dijo este jueves el Banco de México (BdeM), una variación en línea a la esperada por el mercado. Analistas pronosticaban un aumento de 0.40 por ciento en el índice general de precios al consumidor en promedio y de 0.39 por ciento en la mediana, según un sondeo de Reuters entre 20 especialistas. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina los precios de algunos productos volátiles, fue de 0.32 por ciento en los primeros 15 días de septiembre, según el reporte del banco.